

Guía celebra su 485 aniversario. Hijos Predilectos y Adoptivos

sábado, 11 de febrero de 2012

Modificado el viernes, 09 de marzo de 2012

Guía celebra su 485 aniversario con el acto institucional de entrega de títulos de Hijos Predilectos y Adoptivos

El Ayuntamiento de Guía otorgó este viernes los títulos de Hijos Predilectos y Adoptivos así como las Medallas de Oro y los Escudos de Oro de la Ciudad a diferentes personalidades e instituciones con motivo de la conmemoración del 485 Aniversario de la Fundación del Municipio.

EL VIERNES 10 EN LA IGLESIA MATRIZ

Guía celebra su 485 aniversario con el acto institucional de entrega de títulos de Hijos Predilectos y Adoptivos

"Todos ustedes tienen un nexo común, y es el esfuerzo para aportar lo mejor de sí en favor de la comunidad". El presidente del Gobierno de Canarias, Paulino Rivero, presidió anoche el acto de entrega de honores y distinciones de Guía a 21 ciudadanos e instituciones ligadas por nacimiento e historia al municipio. El evento, celebrado en una iglesia abarrotada, contó con la presencia del obispo de la Diócesis de Canarias, Francisco Cases; y el alcalde, Pedro Rodríguez.

El regidor de Guía resaltó que la historia y grandeza de una ciudad "es la historia de cada uno", mientras el obispo lamentó la actual secularización, pese a que la historia de un pueblo como Guía se construyó sobre la base de la ermita. "Hoy no sólo si empezarán por la plaza", dijo.

Al acto asistieron, entre otros, el subdelegado del Gobierno, Luis Molina; la consejera de Sanidad del Gobierno canario, Brígida Mendoza; los consejeros insulares, Francisco Santana, Carmelo Ramírez y Fernando Bañuelos (exalcalde de la localidad); los alcaldes Teodoro Sosa, Eva Díaz y Ángel Vázquez Torres; el presidente de Cruz Roja y consejero de Bankia, Juan Manuel Suárez del Toro; junto a exregidores y el exrector, Manuel Lobo, que se encargó de relatar la historia de Guía. Entre las anécdotas, el artista, Francis Naranjo, criticó el recorte en Cultura; y el nudo en la voz de Marino Alduán al recordar a su padre.

El Ayuntamiento de Guía otorgó este viernes los títulos de Hijos Predilectos y Adoptivos así como las Medallas de Oro y los Escudos de Oro de la Ciudad a diferentes personalidades e instituciones con motivo de la conmemoración del 485 Aniversario de la Fundación del Municipio.

El reconocimiento a los merecidos que concurren en los galardonados ha llevado al Ayuntamiento de Guía a nombrar Hijo Predilecto al ex presidente del Cabildo insular Carmelo Artiles Bolaños (a título póstumo). De familia muy humilde, procedente de las medianías del municipio, su compromiso político lo llevó a militar en las filas del PSOE aún en la clandestinidad. En 1983 obtuvo la Presidencia del Cabildo grancanario que revalidó cuatro años más tarde. Estuvo además tres años en el Congreso de los Diputados y en 1996 volvió a ser elegido para el Senado donde finalizó su carrera política.

Además fue distinguido con el título de Hijo Predilecto Salustiano Suárez, relojero de profesión y también con inquietudes políticas y de servicio público que le llevaron a pertenecer a distintas corporaciones municipales. Pero es su lucha por los derechos de las personas con discapacidad una de las facetas por las que más se ha distinguido en el seno de esta comunidad. Fue asimismo un destacado impulsor de la lucha canaria en el municipio.

También fue nombrado Hijo Predilecto Pedro José Gordillo Ramos, Canónigo Gordillo, (a título póstumo). El Canónigo Gordillo fue un personaje de gran trascendencia en la historia de Canarias al ser diputado en las Cortes de Cádiz donde se aprobó la primera Constitución Española en 1812, llegando a ser Presidente de las mismas en 1813. Participó en la habilitación de los puertos canarios y en la abolición del régimen seforial en las islas menores, entre otras muchas actuaciones destacadas.

Idéntica distinción se concedió a Cayetano Guerra Aguiar, licenciado en Bellas Artes y catedrático de Dibujo se inclina desde muy temprano por la escultura. Poseedor de una obra muy importante y reconocida, la cima de su arte la consigue con su bella obra escultórica desarrollada brillantemente en el encaje de las tres piezas compositivas que configuran el Lugar Celebrativo de la Catedral de Santa Ana, una obra con la que este artista guيء se incorpora plenamente al grupo de los grandes autores de las más significativas obras barrocas de la Catedral de Canarias.

Por Último, recibió el tulo de Hija Predilecta Sor Eva García por su labor humanitaria y sobre todo por su importante trabajo en el Úmbito de las prisiones canarias y el intenso trabajo de ayuda realizado en las cárceles tanto con los internos como con sus familiares.

Recibirá el tulo de Hijo Adoptivo de la Ciudad el profesor Marino Alduán Azurza (a título póstumo). Natural de San Sebastián, vivió y trabajó durante sesenta años en este municipio donde desarrolló una importante labor como profesor del Instituto de Guía, siendo el promotor de innumerables actividades culturales. Varias generaciones de jóvenes tuvieron la oportunidad de enriquecerse gracias a su magisterio y a su extraordinaria talla humana e intelectual.

Asimismo fue nombrado Hijo Adoptivo de esta Ciudad Bonifacio Rodríguez Rodríguez, natural de Juncalillo, Gáldar, pero residente en este municipio desde hace siete décadas. Además de su vocación de servicio público y una gran labor en las distintas etapas que estuvo en el Consistorio guienense, fue también profesor en el Colegio Santa María de Guía y en el Instituto de Guía. Fue Juez Comarcal y destacó además por su faceta empresarial y periodística en el Norte de Gran Canaria.

Las Medallas de Oro de la Ciudad fueron otorgadas a los artesanos Juan José Caballero Rodríguez y Francisco Torres Rodríguez. El primero de ellos se distingue por ser uno de los profesionales más cualificados de la talla en madera, logrando una gran difusión de su trabajo a través de innumerables exposiciones, siendo siempre punto de referencia obligada en su especialización. Su actividad divulgadora le ha llevado a participar en numerosos eventos de Úmbito insular, regional, nacional e incluso internacional, lugares en los que ha promocionado el nombre de su municipio natal.

En cuanto a la distinción de Francisco Torres Rodríguez como Medalla de Oro de la ciudad cabe destacar que la Familia Torres ha sido durante más de medio siglo un referente dentro de la artesanía del cuchillo canario en el Archipiélago. Desde su labor artesanal ha llevado el nombre de Guía por todo el mundo a través de ferias de artesanía además de haber contribuido a la conservación de tan importante acervo cultural.

La alfarera Rafaela Santiago Suárez, del Centro Locero de Hoya de Pineda, fue distinguida también con la Medalla de Oro de la Ciudad. A sus 70 años continúa elaborando loza tradicional en su taller-alfar. Desarrolla una extraordinaria labor didáctica y destaca además su labor de rescate y conservación, para futuras generaciones de una parte esencial del patrimonio etnográfico de esta tierra.

La Medalla de Oro le fue concedida también a Francis Naranjo, natural de esta Ciudad y uno de los artistas españoles con mayor proyección internacional. Aborda en su obra cuestiones centrales de la Sociedad de la Información como la globalización y la utilización de las nuevas tecnologías. Posee un amplio currículum y ha expuesto en varias ciudades de América, Europa y África.

El pirógrafo Pedro Perdomo Navarro recibirá también este viernes la Medalla de Oro de la Ciudad con la que se le reconoce la extraordinaria labor cultural y humanitaria que desarrolló en el municipio durante los once años que estuvo al frente de la parroquia de Santa María de Guía. De manera discreta pero efectiva este pirógrafo ha propiciado y colaborado en todas aquellas actuaciones encaminadas a conservar el importante patrimonio histórico y eclesiástico que alberga la Iglesia de Guía, con la obra de Luján Pérez como principal referente.

Y finalmente entre las distinciones con la Medalla de Oro de la Ciudad figuran las Camareras de la Virgen de Guía. Desde principios del siglo XVII existe esta figura encargada de velar por la imagen y el cuidado de la Patrona. Pero además las camareras de la virgen se preocupan de otras muchas tareas como es el cuidado del Trono, del Camarín y de todo lo relacionado con la Virgen. Esta tradición pasa en muchas ocasiones de madres a hijas y desde hace siglos se han ido sucediendo las familias encargadas de velar por la imagen de la Santa Patrona.

Los Escudos de Oro de la Ciudad se entregaron en esta ocasión a pequeños comerciantes de comestibles, negocios conocidos como aceiteras de aceite y vinagre que han desarrollado su labor en este municipio durante más de 35 años que en la actualidad siguen funcionando.

En este apartado se entregarán la distinción a Carmen Padrón Gil; Carmen Jiménez López; Dolores Miranda Ojeda; Lucía Moreno Rodríguez; Juan Pérez Medina y Antonia Padrón Ruiz. También a dos bares de carácter familiar con más de 35 años de labor empresarial en el municipio: Bar «El 7» y Bar «Talavera».

VER REPORTAJE DE LA PROVINCIA

FUENTES: LA PROVINCIA E INFONORTEDIGITAL.COM